



## **Schriftliche Anfrage**

der Abgeordneten **Dr. Simone Strohmayr, Margit Wild SPD**  
vom 28.10.2020

### **AG Lehrerbildung der UniBayern e. V.**

Ich frage die Staatsregierung:

1. a) Trifft es zu, dass die „AG Lehrerbildung der UniBayern“ die Staatsregierung  
in Fragen der Lehrerbildung berät? ..... 2
- b) Falls ja, wer ist Mitglied in diesem Gremium? ..... 2
- c) Falls ja, welchen Auftrag hat die AG Lehrerbildung der UniBayern? ..... 2
2. Welchen Inhalts ist die Empfehlung der AG Lehrerbildung der UniBayern  
an die Staatsregierung? ..... 2

---

Hinweis des Landtagsamts: Zitate werden weder inhaltlich noch formal überprüft. Die korrekte Zitierweise liegt in der Verantwortung der Fragestellerin bzw. des Fragestellers sowie der Staatsregierung.

# Antwort

**des Staatsministeriums für Unterricht und Kultus in Abstimmung mit dem  
Staatsministerium für Wissenschaft und Kunst**  
vom 16.11.2020

**1. a) Trifft es zu, dass die „AG Lehrerbildung der UniBayern“ die Staatsregierung  
in Fragen der Lehrerbildung berät?**

Bei der AG Lehrerbildung handelt es sich um eine gemeinsame Arbeitsgruppe der Bayerischen Universitätenkonferenz „Universität Bayern e. V.“, des Staatsministeriums für Wissenschaft und Kunst und des Staatsministeriums für Unterricht und Kultus.

**b) Falls ja, wer ist Mitglied in diesem Gremium?**

Universität Bayern e. V. ist bisher durch vier Vizepräsidenten für Lehre, die beiden Staatsministerien sind bisher jeweils durch eine Abteilungsleitung und durch Vertreter thematisch betroffener Fachreferate vertreten.

**c) Falls ja, welchen Auftrag hat die AG Lehrerbildung der UniBayern?**

In der Arbeitsgruppe sollen Experten der Bayerischen Universitätenkonferenz und der beiden Staatsministerien eng zusammenarbeiten, sich laufend über aktuelle Herausforderungen in der Lehrerbildung austauschen und zu einer weiteren Verbesserung der hochwertigen Lehrerausbildung in Bayern beitragen.

**2. Welchen Inhalts ist die Empfehlung der AG Lehrerbildung der UniBayern  
an die Staatsregierung?**

Die Arbeitsgruppe hat nicht zum Ziel, abschließende Empfehlungen zu formulieren. Sie ist mit konkreten Anliegen befasst: In der ersten Sitzung der neu eingerichteten AG Lehrerbildung wurden dazu folgende vier Themenkomplexe identifiziert: Digitalisierung, Passung von modularisierten Studiengängen mit der abschließenden Ersten Staatsprüfung, Möglichkeiten zur Einbindung der Universitäten in die Lehrerfortbildung und Qualitätsmanagement von Lehramtsstudiengängen. Gegenwärtig befasst sich die Arbeitsgruppe schwerpunktmäßig mit Themen aus den beiden Bereichen Digitalisierung und Möglichkeiten der Einbindung der Universitäten in die Lehrerfortbildung.